
L'ÉCOLE PRIMAIRE

l1 Si devant vive et féconde est ad
verbe, signifiant tellement. V.ve fémini
de vif; se forme par le changement d
l'articulation duref en y, qui est l'arti
culation douce équivalente

12o Après la préposition en, on sup
prime toujours l'article, excepté dam
quelques locutions comme en l'an, et
l'année, etc., ou quand cette prépositior
est suivie d'un nom pliriel pris dans un
sens partitif.

13o .u'iens-toi, verbe pronomina
essentiel, à l'impératif; le complémen
direct est toi et le complément indirect
la proposition qui suit. Dans se souvenir
le pronom se, ou le second pronom, es
complément direct, et dans se rappeler
sigiifiant rappeler d soi, le mot se es
complément indirect; d'où il résulte
qu'après se souvenir on met un complé-
ment indirect avec la préposition de, et
qu'après se rappeler on met un complé.
ment direct: se souvenir d'une chose, se
rappeler une chose.

14o Après une.fleur, on ne met pas de
virgule, parce que la proposition qui
suit est déterminative. Dans qui sera
presque au.sitôt séchée qu'éclose, il y a
deux propositions, formant les deux
termes d'une comparaison; la seconde
qu'éclose est elliptique et signifie qu'elle
sera éclose.

15o Changer a ici le sens de se chan-
geant, être changés, et se rapporte comme
modificatif à grdces et à plaisirs, qui sont
les compléments de tu verras.

16o Riantes est un adjectif marquant
ce que sont les grdces.

1 7o La virgule entreforce, santé, joie,
sert à séparer des termes semblables,
qui ne sont pas joints par et ; la dernière
virgule après joie n'est mise ici qu'à
cause de l'énumération.

18o Sévanouit est sous-entendu après
comme un beau songe.

19o Tourner ainsi : un triste souvenir
de cela te restera seulement. Le verbe neu-
tre restera est accidentellement imper-
sonnel. Les deux points après soutenir
indiquent des détails qui vont être don-
nés sur ce quia été dit précédemment.

20o Plaisirs est pris dans toute son
acception et conserve l'article.

21o Après viendra, les infinitifs sont
compléments indirects au moyen de la

- pr(position pour sous-entendue.Ce verbe
n est neutre, marquant pne action qui ne
e sort pas de sujet; il est irrégulier dans

les dérivés du présent de l'infinitif: Je
viendrai, je viendrais, et dans ceux du

- participe présent qui ont leur radical
s suivi d'un e muet; ils viennent, que jevienne.

22o Après faire tarir, le complément
source, appartient aux deux verbes réu-
nies; tarir étant pris ici comme verbe

l neutre, exprime l'action de la source et
t non une action qui retombe sur le com-
. plément ; d'où il suit que source ne pour-

rait pas être complémënt de l'infinitif
t seul.
, 23o Après faire craindre, le complé-t ment avenir appartient seulement à

craindre, dont il reçoit l'action.
- 24o Excepté est préposition quand il
ne vient pas après un nom ; autrement
il est adjectif, signifiant étant excepté.

25o Le voild qui arrire, doit se tourner
par voyez lui qui arrive ; les prépositions
voici, voi/d, sont formées de vois ici, vois
Id, et ont les mêmes compléments quele verbe voir.

26o Devant les conjonctions causales
puisque, parce que, Vu que, etc., on met
toujours la virgule, la proposition quisuit étant toujours explicative.

27o Que après moment signifie où, pen-dant lequel; c'est un complément cir-
constantiel du verbe suivant.

28o Comparer sur, est verbe neutre et
signifie avoir espoir, con/iance ; ce verbe
pris absolument dans le sens de calculer,
faire nombre, etc., est- également verbe
neutre; mais dans compter une somme,
compter la dépense, compter les heures, etc.,
(ce verbe signifiant calculer) est actif. La
négative pas, supprimée après ne, est
remplacée par jamais.

29o Cette expression sentier rude et
âpre est pris dans un sens figuré. On
appelle sens propre, le sens primitif et
naturel d'un mot; et sens figuré, celui
qu'on lui donne par comparaison ; ainsi
les mots sentier rude et âpre désignent
naturellement une chose physique, et
ici ils expriment une chose morale.

30o Le séjour de la paix dont il est
question ici est le ciel.


